

bataillon), ils avaient un Tabor-Baba, derviche de leur secte.

Plusieurs grands vizirs, sortis des rangs des Janissaires, avaient favorisé l'entrée de leurs coreligionnaires dans les hauts emplois de l'administration. Qui pourra dire la cause réelle du soulèvement et de la destruction des janissaires, les choses d'Orient ont des dessous bien inexplorés et bien sombres. Pour quelle raison encoururent-ils la colère du Sultan Mahmoud, le grand réformateur ? Avaient-ils médité quelque révolution ? Était-ce seulement une sédition militaire qui fut la cause de leur écrasement ? Il est permis d'en douter, car ils n'ont pas seuls succombé.

De terribles exécutions et dont il est peu parlé eurent lieu dans l'intérieur de l'Empire ; on n'évalue pas à moins de 60 000 le nombre des Bektaschis, Pachas, Babas, Derviches, citoyens appartenant à la secte, qui périrent sous le glaive du bourreau, furent jetés à la mer ou gratifiés du fatal cordon.